

Eine wichtige Aufgabe besteht darin, die Rekonstruktion und Werterhaltung der Bildungseinrichtungen, einschließlich der Ausstattung mit modernen Unterrichtsmitteln, planmäßig fortzuführen.

An den Hoch- und Fachschulen ist ein ausgewogenes Verhältnis von Ausbildung, Erziehung und Forschung zu sichern. In Zusammenarbeit mit den wirtschaftsleitenden Organen sind alle Voraussetzungen dafür zu schaffen, daß im Zeitraum des Fünfjahrplanes rund 252 000 Hoch- und Fachschulabsolventen in der Volkswirtschaft und in den anderen gesellschaftlichen Bereichen eingesetzt werden können.

Mit dem Fortschreiten der gesellschaftlichen Organisation der Produktion in der Landwirtschaft verändern sich in zunehmendem Maße auch die Arbeits- und Lebensbedingungen der ländlichen Bevölkerung - sie nähern sich schrittweise denen in der Stadt immer weiter an. Die Kinder auf dem Lande haben heute die gleichen Bildungschancen wie alle anderen Kinder unseres Volkes. Rund 80 Prozent der Werktätigen der sozialistischen Landwirtschaft verfügen bereits heute über eine abgeschlossene Fachausbildung.

Ebenso einheitlich sind auch die wesentlichen sozialpolitischen Bedingungen in Stadt und Land gestaltet. Das betrifft sowohl die medizinische Betreuung und die Sozialversicherung als auch die Unterstützung für Mutter und Kind und vieles andere mehr.

Wir werden auch künftig den bewährten Weg der Bündnispolitik fortsetzen, das materielle und kulturelle Lebensniveau der Genossenschaftsbauern und Werktätigen der sozialistischen Landwirtschaft weiter zu heben und die Arbeits- und Lebensbedingungen zu verbessern. (Beifall.)

Das geistig-kulturelle Leben, das literarische und künstlerische Schaffen sind unerläßlich zur Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten und kommunistischer Verhaltensweisen.

Zur Befriedigung der wachsenden geistig-kulturellen Bedürfnisse gehört es ebenso, durch Kunstwerke von hoher Meisterschaft tief wirkende Kunsterlebnisse zu schaffen, wie andererseits durch Rekonstruktion, Modernisierung und Ausbau sowie den Neubau von Kultureinrichtungen die Voraussetzungen für den Kunstgenuß und die Durchführung kultureller Veranstaltungen zu verbessern.

Die wachsenden Bedürfnisse unserer Bürger nach aktueller Information, nach Bildung, guter Unterhaltung und vielseitigem Kunsterlebnis sind auf hohem Niveau zu befriedigen.

Die Erhöhung des Angebots an Büchern und Schallplatten und der Ausbau des staatlichen Kunsthandels sind wichtige Aufgaben, um Literatur, Musik und bildende Kunst noch tiefer im Volke zu verwurzeln.